

## Dampak instrumen dana zakat nasional terhadap pertumbuhan konsumsi dan investasi privat agregat: Studi kasus perekonomian pada empat negara muslim, analisis data panel 1981-2000

Kindy Miftah, author

Deskripsi Lengkap: <http://lib.ui.ac.id/detail?id=126366&lokasi=lokal>

---

### Abstrak

Melihat zakat dalam perspektif kebijakan nasional dan studi makroekonomi memang bukan hal yang familiar. Apalagi di Indonesia, masyarakat Islam sebagai subyek zakat masih sebagian besar beranggapan zakat hanya sebagai kewajiban ibadah semata di hadapan Allah SWT yang menjadi rukun sahnya keislaman seseorang. Padahal, jika ditilik dalam sejarah, Nabi Muhammad SAW semasa memimpin Negara Islam Madinah telah memperlakukan zakat sebagai instrumen penting dalam keuangan negara, sekaligus mekanisme pemerataan distribusi pendapatan yang efektif yang menjamin terpenuhinya kebutuhan masyarakat kurang mampu (dhuafa) yang dalam studi zakat disebut dengan istilah mustahiq, atau kelompok yang berhak menerima dana zakat. Dalam perekonomian, pengelolaan zakat yang baik tidak hanya berperan mengentaskan kemiskinan tetapi juga berpotensi mendorong tingkat konsumsi dan investasi masyarakat (swasta). Hal ini disebabkan zakat yang diberikan kepada kelompok mustahiq diharapkan meningkatkan daya beli mereka, sehingga secara agregat dapat meningkatkan konsumsi masyarakat. Implementasi kewajiban zakat juga dapat mendorong investasi dengan mendisinsentif kepada kelompok pembayarnya, atau disebut muzakki, untuk menumpuk harta kekayaan, karena harta kekayaan yang ditumpuk atau ditahan akan tergerus nilainya oleh keberadaan zakat, kecuali jika diinvestasikan. Penelitian ini akan membahas bagaimana dampak zakat dalam mempengaruhi pertumbuhan investasi dan konsumsi masyarakat secara agregat pada empat negara muslim. Hasil penelitian ini akan mengambil kesimpulan umum apakah pengelolaan zakat secara nasional memberi pengaruh yang berarti bagi pertumbuhan konsumsi dan investasi agregat di negara-negara muslim, serta faktor-faktor apa saja yang berperan dalam proses mempengaruhi tersebut.